

Les deux années écoulées n'ont fait qu'aiguiser un peu plus la pertinence de la thématique que l'équipe d'Isadora avait choisie pour ses dernières journées. Les rencontres de 2022 la reprennent cependant un peu différemment.

Il nous semble opportun d'insister un peu plus sur le versant d'abandon de la retenue et nous sommes ainsi passés du « Sans Complexe » au « Décomplexés ». De nos jours, la civilisation ferait-elle moins barrage à la barbarie ? C'est cette évolution que nous aimerions cerner au mieux.

Passer à l'acte, aller droit au but, se débarrasser des entraves, éviter les attermoissements, revendiquer des convictions, sont des qualités de « l'homme d'action » mais peuvent également déguiser un écervelé ou une grave entourloupe.

Le complexé est perçu comme un loser, inhibé, versatile, qui n'a pas opéré le bon virage, qui n'a notamment pas réussi à se libérer de ses chaînes. Il est à l'opposé du bon communicant, déterminé, « droit dans ses bottes », performant.

La sémiologie psychiatrique différencie nettement la honte de la vergogne : la première, paralysante, malade et du domaine de l'emprise, la seconde, instillant le respect de l'autre et de soi-même. Mais comment appréhender les choses si peu importe la vérité, si la valeur recherchée s'échelonne dans l'affirmation de soi et l'attrait charismatique ?

Nous sommes de plus en plus souvent affligés, dans de nombreux domaines jusque et y compris « scientifiques », de la teneur de certains propos, de la piètre qualité des arguments, de la violence de pseudo-théories, de l'obscénité assumée. Le ton l'emporte sur le fond et légitime des passages en force délétères. L'indécence a pignon sur rue.

Alors ? Des verrous ont-ils sauté ou s'agit-il d'un nouvel impératif ? L'espace est-il encore commun, partageable ou du registre guerrier, de l'incompatible ? Quelles en sont les conséquences sur les soins que nous prodiguons, sur nos institutions, sur le mode de nos échanges, sur la fonction « tierce » ?

Nous vous proposons de re-mettre ensemble cette question au travail... avec lucidité.

L'équipe d'Isadora

www.oc-sante.fr

Chemin de Vignogoul • 34570 PIGNAN
Tel : 04 67 07 86 86 • Fax : 04 67 07 86 99 • e-mail : accueil@cl-smv.fr

ISADORA 2022

ASSOCIATION DE RECHERCHE
ET DE FORMATION SUR
LA PSYCHOSE

« Décomplexés »

19^{èmes} journées

Vendredi 3 juin 2022 et Samedi 4 juin 2022

CLINIQUE SAINT-MARTIN DE VIGNOGOU

34570 Pignan

Tel : 04 67 07 86 86

Programme

Vendredi 3 juin 2022

14h00 : Accueil

14h30 : **Ronan BARROT** : Peintre.

15h30 : **Docteur Jérémie SINZELLE** : Psychiatre-Psychanalyste.

16h30: pause

16h45 : **Gilles MIGNOT** : Psychiatre et rédacteur à la revue Prescrire.

17h30 : **Jean Marie LOVICH** : Professeur de philosophie.

19h00 : **Apéritif et Tango** avec « A et B Tango ».

Samedi 4 juin 2022

8h30 : Accueil

9h00 : **Docteur Patrice Charbit** : Psychiatre - Saint Martin de Vignogoul.

9h45 : **Jocelyn Daignes** : Psychologue clinicien - Saint Martin de Vignogoul.

10h30 : Pause

11h00 : **Fethi BENSLAMA** : Psychologue-Psychanalyste et ancien professeur des universités Paris VII.

12h30 : Repas

14h30 : **Robert BRES** : Psychiatre et Praticien hospitalier - Maison des adolescents Montpellier .

15h30 : Table ronde